





PAÍS: Estados Unidos,

DIRECTOR: Barbara Kopple

PRODUCTORA: HBO, GENERO: Documental

Lucha contra las armas

Este documental expone lo sucedido en el tiroteo ocurrido en el Politécnico de Virginia realizado por un estudiante llamado Cho Seung-Hui dejando a 33 víctimas mortales y 29 heridos. La forma en como adquiere las armas y las consecuencias de este hecho, han generado manifestaciones y debates políticos entre los que están a favor y entre los que están en contra del uso de armas de fuego para incidir en cambios a las leyes. Los que están a favor del uso y adquisición de armas, se basan en la segunda enmienda de la constitución opinando que tener un arma es un derecho para los ciudadanos de esa nación desde el momento del nacimiento; mientras que los otros, opinan que se modifiquen las leyes para mejorar los controles o prohibir su uso.

Los familiares y alumnos del politécnico aun tratan de asimilar lo sucedido. Los que perdieron a algún hijo o familiar, describen cómo les ha afectado esa pérdida, mientras los sobrevivientes relatan lo que han tenido que pasar para recuperarse física y emocionalmente poco a poco, además de cómo ha cambiado su punto de vista hacia las armas y su iniciativa para dar a conocer vacíos legales que permiten su adquisición de una manera fácil.

Diferentes organismos a favor o en contra del uso de armas dan a conocer su posición al respecto, mientras se abordan las realidades de otros estados en los que, según sus habitantes, es obligatorio tener una o varias armas de distinto tipo y calibre, dándoles una percepción de seguridad; al contrario de otro sector que registra a diario la muerte de los miembros de su comunidad por el uso irresponsable de éstas.

El alto índice de personas heridas con armas de fuego conlleva un esfuerzo adicional al personal de los servicios de salud para atender rápidamente a cada paciente, porque cada segundo puede significar la vida o la muerte. Además, las personas que sobreviven necesitan atención especializada para recuperarse o, de lo contrario, podrían tener problemas de salud para toda la vida como resultado de las heridas implicando para el gobierno inversión adicional en salud.





La intolerancia que afecta a las sociedades actualmente ha llevado a las personas a utilizar armas de fuego para problemas que se podrían resolver de forma pacífica, ocasionando la muerte a una o más personas involucradas. Éstos y otros aspectos abordados en el documental, permiten al espectador tener elementos a considerar al afrontar una situación similar en su comunidad.

Sinopsis a cargo de Carlos Roberto Escobar Beltrán Academia Nacional de Seguridad Pública

